
Русский язык 5 класс
     Буквы а-о в корне 
     -раст-/-ращ-/-рос-

                                



 По каким 2 признакам слова 
распределены в две группы?

   Каникулы                          Снеговик
   Декабрь                            Воздушный
   Корзина                            Угощение 
   Иней                                 Чесать

                                                             

  
  Вспоминаем  то, что знаем



 Найти лишнее слово 
в каждой строке

� сложить, слагать, осложнить, приложить

� растущий, выращенный, поросль, 
простейший.

Определяем проблему урока.



� растущий, выращенный, поросль, 
простейший

� сложить, слагать, осложнить, 
приложить

   

Проверь себя



�Повторите правило 
написания                 корней: 

              –лаг-,-лож-.
        
       сложить, слагать, приложить

    Повторение изученного

Карточка (фото)



Выявите закономерность в написании 
букв а-о. 

растущий
выращенный

поросль

       Как называются подобные корни?              

  Решаем проблему



  §83 сведения о языке

   Открываем   новые      
знания.
Корень -раст-(-ращ-) – - рос- называется 

корнем с чередованием.
Проверочное слово к нему подбирать нельзя!

                                                                 

РАСТ-                                 -РАЩ-   
 

  -РОС-



Но!
росток, 

ростовщик, 
Ростов, 

Ростислав, 
отрасль 

У.488,у.490



   В каком слове пропущена буква А?

� 1)обр…сли                 3)водор…сли
� 2)выр…щены             4)р…сточек

Рефлексия



� 1)обросли           3)водоросли
� 2)выращены       4)росточек

          Проверь себя



Молодцы!


